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新型肺炎襲港，危機當前卻有公

立醫院的醫護工會將疫情「政治

化」，藉此撈取政治資本，煽動醫

護人員於下周一起參與一連5天罷

工，以要挾政府全面「封關」，聲

稱有逾 4,600 名醫護簽名支持罷

工。對此，最大的受害者就是病患

和普羅大眾。以東區醫院為例，前

日（29 日）有 41 名護士請「病

假」，令6名病人的預約手術需要

延期。香港醫療人員總工會副主席

馮權國批評，罷工是背棄醫護的天

職，「我相信無人想香港有病無法

睇！」

黃工會煽醫護罷工害慘病人
業界批將疫情政治化 罷工背棄醫護天職

香港文匯報訊（記者 杜思文）
新型冠狀病毒疫情嚴峻，社會各界
提升防疫措施。
立法會財務委員會主席陳健波

昨日表示，在諮詢了其他議員、
特區政府及秘書處的意見後，決
定取消今日財委會會議，以全民
抗疫為先，暫未知何時復會，呼
籲議員在復會後不要再浪費時
間。
陳健波表示，現在是非常艱難的

時刻，財會的進度非常緩慢，已經
積壓了50個項目及近1,000億元的
撥款尚未批出，取消今日的財會亦
是艱難的決定。他說，前日亦收到

議員的來信要求取消會議，也有專
家表示，未來14日是抗疫關鍵期，
呼籲市民應該盡量留在家中，考慮
多重因素，應以市民健康為重，決
定取消會議。
陳健波強調，將會在周末抽時間

補足今日的8小時會議。此外，為
了解決積壓的項目，3月至5月財會
需加會28小時，6月及7月亦可能
加會14小時。
他續說，財會早已浪費了很多

時間，呼籲議員在復會後能聚焦
討論議題，加快會議進度，特區
政府亦應做好準備，更好回答議
員質詢。

全民抗疫行先
財會取消會議

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）新型肺炎傳
播力驚人，市民減少人群聚集，不少僱員更
獲准在家工作，以減低疾病傳播，民政事務
總署日前亦通知葵青區議會，表示無法為原
定昨日召開的會議提供秘書服務。不過，一
眾泛暴派竟不理衛生問題，席地坐在葵興政
府合署外的樓梯「開會」，並通過多項「議
案」。有建制派人士直言有關做法荒謬及兒
戲，質疑會議的合法性，批評他們破壞規
矩，更嚴重損害區議會的形象與公信力。
葵青區議會原定昨日召開特別大會討論新
型肺炎防疫工作，但為保與會人士及秘書處
人員安全，民政事務總署署長謝小華前日致
電葵青區議會主席單仲偕及電郵通知全體議
員，表示無法為昨天會議提供秘書服務。

不足半小時提多項「動議」
多名葵青區議員昨天到達葵興政府合署
後，才發現因多個政府部門實施在家工作關
係，區議會及民政事務處大門已鎖。在無法
使用會議室及沒有任何官員在場下，單仲偕
決定與一眾泛暴派議員於葵興政府合署外的
梯間「進行會議」。

在不足半小時的會議中，他們提出多項
「臨時動議」，並在沒有經過討論下隨即
「表決通過」，齊齊做「舉手機器」，最少
通過了7個「議案」，包括要求特區政府向中
央請求「開放解放軍軍營作隔離中心」、要
求特區政府立即全面封關、要求特區政府撤
回蒙面法的上訴等。
單仲偕甚至想生米煮成熟飯，稱希望秘書
處人員可以在家中觀看直播以提供「會議記
錄」，又不滿秘書處職員未有到場上班，認
為區議會秘書處應從民政處「分拆獨立」云
云。

建制派批損區會公信力
工聯會立法會議員、前葵青區議員麥美娟

批評，泛暴派只因動議者是「自己人」就把
議案草草通過的做法是荒謬及兒戲。
她認為負責任的議員應對每項議案的內容

有詳細的了解及討論，在取得官員的意見與
回應後才作表決。她指坐在樓梯開會史無前
例，十分質疑會議的合法性。
對於泛暴派針對秘書處人員，麥美娟指
出，特區政府早前宣佈除了提供緊急和必須

公共服務的人員外，政府僱員均在家工作。
她指，秘書處人員作為公務員一員，在家工
作實屬合理，不應該將秘書處從民政處分拆
獨立。她並說，秘書處在區議會的其中一個
功能是要把議會規範化，泛暴派不但破壞規
矩，更嚴重損害區議會的形象與公信力。
葵青區議員、民建聯梁嘉銘表示，為向政

府反映市民難以購買口罩等問題，她與另外
兩名建制派議員郭芙蓉及陳志榮昨天亦曾到
場，惟在知悉沒有任何政府人員出席，及無
法使用會議室下才離開。
她又指，泛暴派部分動議對協助抗疫不切

實際，例如要求開放解放軍軍營作隔離中
心，不如徵用康樂及文化事務署在全港各區
的度假中心。

葵青區會梯間「開會」被批兒戲

香港文匯報訊（記者 郭家好）新型冠狀病
毒肺炎疫情肆虐，特區政府日前宣佈香港局
部「封關」，於昨日凌晨起關閉高鐵西九龍
站等口岸。然而，泛暴派並不買賬，不斷要
求特區政府全面「封關」，意圖用「政治
騷」來分化兩地關係。
昨日多名政界人士接受香港文匯報訪問時
表示，全面「封關」在操作上難以實行，亦
影響深遠，不單打擊香港經濟，更分化兩地
人民的關係，批評泛暴派事事都政治化，批
評這種「政治騷」無助於對抗疫情。

顧商貿更要顧兩地關係
全國政協人口資源環境委員會副主任、港

區省級政協委員聯誼會會長施榮懷直斥泛暴
派的主張明顯是政治炒作，目的是想傷害兩
地人民感情，強調全面「封關」不可行。他
說，香港與內地的往來關係密切，質疑「如
果要全面『封關』，係咪要將內地供港嘅糧
油、食水、蔬菜全部都唔運嚟香港？咁仲畀
唔畀喺內地嘅港人返港呢？」他說，除了要

考慮商貿問題，亦要顧及兩地家庭往來方
面。
港區全國人大代表盧瑞安表示，現時特區

政府推行的防疫措施已經在很大程度上控制
疫情和由內地往來香港的人流量，所以未必
需要去到全面「封關」，而全面「封關」要
考慮很多因素，例如來港讀書及工作的內地
人，他們會因為全面「封關」而面臨兩難。
他批評泛暴派經常以情緒為主導，隨便叫幾
聲口號就要求「封關」，大搞「政治騷」，
希望他們能實事求是，以科學的態度考慮實
際情況。

局部「封關」平衡各方需要
港區全國人大代表、香港中華總商會副會

長李應生表示，絕對贊成局部「封關」，但
反對一刀切全面「封關」，指出這是不切實
際及不可行的措施，例如在經濟貿易層面
上，一些需要出入口的人士會因此無法工
作，「如果有人要去內地或來港就醫，咁佢
哋又點算？」他說，希望泛暴派不要事事都

政治化，多考慮其他因素及平衡各方面需
要，提出可行及可協商的方法才是最重要
的，並非以一刀切全面「封關」了事。
港區全國人大代表、香港法律專業人員協

會會長陳曉峰批評泛暴派販賣恐懼及仇恨，
意圖製造兩地對立，分化民心。他表示，
「封關」的影響深遠，應深思熟慮，現時特
區政府對於出入境的安排已經非常有成效，
內地入境人士可減八成，建議泛暴派要有科
學觀地看待事件。
港區全國人大代表、前海管理局香港事務

首席聯絡官洪為民表示，贊成減少人員往來
香港，但指出香港與內地的關係密切，有幾
十萬人士每日來往內地，若然全面「封
關」，將會對民生及經濟打擊更大。
民建聯立法會議員何俊賢表示，特區政府
已經推行了局部「封關」的措施，各方就應
該配合政策運作，而非以罷工等方式來要挾
政府全面「封關」，將事件政治化。他強
調，必須要全民齊心集體抗疫，才是共渡時
艱的應有態度。

「全封」製造對立「做騷」無助抗疫
香港文匯報訊（記者 杜思

文）全民抗疫正處關鍵時期，
惡意造謠無疑只會令市民恐
慌，但仍有「黃絲」為達政治
目的，惟恐天下不亂。網上近
日流傳「黃絲」通訊群組中，
有人煽動造謠令大家罷工說︰
「有冇文宣『手足』可以做
（造）謠言中環有人中肺
炎。……有人信就得架（㗎）
啦，咁多港豬。」
近日網上就曝光了一張

「黃絲」通訊群組「公海總
谷 2.0」的截圖，其中名為
「本人已確診武漢肺炎」的
成員在群裡發問稱：「有冇
『文宣』手足可以做（造）
謠言中環有人中肺炎。」立
刻有「手足」喝斥說「e
（𠵱 ）到公海黎（嚟）」，
明顯認為不應將有關言論放
上枱面講。但對方不以為然
說︰「有人信就得架（㗎）
啦，咁多港豬。」
用謠言製造恐慌的行徑讓

眾多網友不齒，「Leo Ho」
就篤爆：「係咪拉得？最×
街係叫人去做自己唔做。」
「Man Chan」就說：「呢D
（啲）就系（係）精人出口
笨人出手！」「JW Wong」
批：「可唔可以唔好咁幼稚

成隻小學雞。」
「Tiffany Cheung」就揶揄

難怪現時再不見「慘死」謠
言 ： 「 佢 哋 啲 人 手 去 曬
（晒）做肺炎假文宣，無人
手 作 文 宣 屈 警 掟 屍 、 浮
屍……」「Joy Lee」也說︰
「經過幾個月，大家都見識
過班人嘅無恥。」
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挾着修例風波建立的新醫護工會「醫管
局員工陣線」最近藉新型冠狀病毒肺

炎疫情，煽動醫護與政府的對立，聲稱政府
若不全面「封關」，醫護性命及健康就會受
威脅，藉此煽動醫護罷工，以及招攬新會
員。據了解，截至前晚，該工會收到超過
1.75萬宗入會申請，單是前日至昨晚便錄得
5,500人申請。目前，該工會約有1.1萬會
員，初步估計護士佔五成，其次為醫生，小
部分為行政人員。

若談判失敗 兩階段罷工
該工會為了加劇矛盾、製造對立，居然以

罷工來要挾政府，昨日在社交網站聲稱有
4,638名醫護簽名支持罷工，其中七成是護
士，其次約一成為專職治療，不足一成為醫
生。
工會表示，將會於本周六（2月1日）召
開會員大會，商討對策及罷工行動，翌日再
與醫管局談判，威脅一旦談判失敗，將會於
下周一（2月3日）發起一連5天、分為兩階
段的罷工行動。
該工會聲稱，首階段罷工為停止醫管局非

緊急服務，如局方2月3日（下周一）23時
59分或之前，仍未回應工會訴求及提出切實
解決方案，罷工將進入第二階段，即動員所

有會員罷工，涵蓋所有職系同事，令醫管局
只能提供有限度緊急服務，該罷工階段將為
期4天，如局方屆時仍未理會會方訴求，工
會不排除再將行動升級。

病人感無助 醫局陷「挨打」
醫護罷工，病人和普羅大眾同樣受害。張

伯經常要到公立醫院看病、取藥，擔心罷工
會成常態，萬一自己到院時遇上罷工會很無
助，期望醫護可以多考慮一下病人。何先生
則指，家中兩老也是長期病患者，每月都需
到公院一兩次，罷工肯定會帶來嚴重影響。
醫管局也處於「挨打」，醫管局主席范鴻

齡於網誌撰文被迫表態，促請政府推出果斷
措施，進一步減少兩地的人流，以減少感染
的機會。
他又表明非常理解部分同事的擔憂，他舉

例指在高風險區域工作的同事擔心工作後的
住宿安排，局方已迅速回應，提供特別租賃
津貼，予員工無後顧之憂，全力抗疫。
醫管局總行政經理莊慧敏則在記者會上多

謝仍緊守崗位的同事，她又承認近日請假的
同事的確有所增多，但公立醫院的緊急服務
及抗疫服務仍可維持正常。至於有傳伊利沙
伯醫院有醫護人員因抽籤要照顧新型肺炎患
者而辭職，莊慧敏表示不知情，會向人力資

源部門了解。

多個醫護組織不支持罷工
對於「醫管局員工陣線」一意孤行以病

患福祉作談判籌碼，多個醫護組織包括香
港公共醫療醫生協會、前線醫生聯盟都已
表明不會公開支持罷工。
香港醫學會會長何仲平亦表示，現階段

醫護人員更應緊守崗位，照顧病人所需。
香港醫療人員總工會副主席馮權國也認
為，目前是醫院艱難時期，照顧病人是醫
護的天職，罷工絕對不是好的辦法，「我
相信無人想香港有病無法睇！」

◀「醫管局員工陣線」藉肺炎疫情，煽動醫護與政府的對立，稱若不全面「封
關」，便煽動醫護罷工。圖為東區醫院急症室。 香港文匯報記者 攝

▲醫護罷工，病人和普羅大眾同樣受害。長者經常要到公立醫院看病、取藥，
憂罷工會成常態。 香港文匯報記者 攝

■網傳「黃絲」通訊群組中，
有人煽動造謠令市民罷工。

網上圖片

■葵青區議會主席單仲偕與一眾泛暴派議員坐
在梯階上進行特別會議。


